



Siguen las biografías literarias

Por Hugo Montes

RECORDABAMOS días atrás la galería de autorretratos de escritores chilenos presentada por la colección "Quién es quién". Encontramos ahora otra serie de biografías en la colección "Vida y obra" de la Editorial Lord Cochrane. Cuatro títulos llegan a nuestras manos, Vicente Huidobro y Nicanor Parra, Alonso de Ercilla y Alonso de Ovalle, Manuel Rojas, Gabriela Mistral. El autor —Maximino Fernández F— sabe bien lo que hace: Tarea de divulgación, pero de divulgación seria y responsable.

Si, no se trata de sendas investigaciones, sino de dar a conocer de manera ordenada y puesta al día lo que otros investigaron. Pero, ¿se sabe bien lo que es recoger, clasificar, valorar y presentar de manera legible conocimientos tan vastos y complejos como los que suponen seis de nuestros escritores más célebres? Es tarea improba, que puede llevar a cabo sólo quien sea un estudioso a la vez que persona de buen criterio y hasta de buen gusto bien escogido. Maximino Fernández, uno de los más valiosos universitarios jóvenes del país. No hay que ser profeta para aseverar que le está reservado un porvenir brillante en el mundo de los estudios literarios.

Eso de estar al día no es únicamente cuestión de fechas, de recordar por ejemplo la del fallecimiento o del último libro del autor estudiado. Se trata de algo mucho más

serio, a saber, de manejar la documentación que los investigadores acumulan, para integrarla adecuadamente al acervo antes existente. En el caso de la Mistral, por ejemplo, era indispensable el estudio de las cartas y las prosas mistralianas reunidas, entre otros, por Sergio Fernández Larrain, Roque Esteban Scarpa y Luis Vargas. El criterio interviene para evitar que tan abundante documentación se alcé hasta el punto de echar al suelo todo lo que antes se conocía de la poeta.

Maximino Fernández ha salido airoso de su compromiso. Lo que pudo ser mera tarea escolar resultó un trabajo digno de ser leído por cualquier lector exigente. Combinó biografía con valentación de la obra, de modo que resulta un conjunto armónico, que da una idea cabal de lo que fueron, de lo que son nuestros autores, desde Ercilla hasta Parra.

A propósito, ¿qué sentirá Nicanor al verse estudiado entre los clásicos? El honor suele quedar reservado para los fallecidos. El se merece bien este premio, porque desde los antipoemas hasta los sermones nos deja una poesía de calidad incuestionable. Ya son tres, a lo menos, los libros escritos sobre Nicanor Parra. Las páginas recientes confirmán la validez y la vigencia del poeta de la antipoesía.

Pág. 28 "LA TERCERA de La hora" domingo 8 de junio de 1980

672 PM

Siguen las biografías literarias [artículo] Hugo Montes.

Libros y documentos

AUTORÍA

Montes, Hugo, 1926-2022

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Siguen las biografías literarias [artículo] Hugo Montes.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)